

〈教育目標〉健康で知性が高く自主的で実践力のある生徒

発行 R7.9.5 5号

西川中学校通信

HP アドレス：<http://www.nishichu.city-niigata.ed.jp>

959-0422 新潟市

西蒲区曾根 1828 番地3

Tel 0256-88-3148

「継 さらなる高みへ ～『不易』と『流行』をともに大事にしながら～」 校長 大平淳一

夏季休業が終わり、生徒の元気な姿と笑顔が校舎に戻ってきました。生徒の皆さんの様子からは、夏季休業中もそれぞれの目標や計画に基づいて、充実した生活を送っていたことがうかがえます。

今年度、西川中学校は創立 50 周年を迎えています。これまでの当校の歴史や伝統から学び、区切りの年を迎えたことをともにお祝いし、未来を見つめてさらなる成長、発展を誓い合う機会としたいと考えています。

昭和 51 年 4 月が統合された当校の出発でした。それから 50 年。今年は、昭和という元号で示すと、ちょうど「昭和 100 年」に当たります。学校に残されていた資料を調べてみると、昭和 51 年度、開校の年は、全校生徒 443 名でした。現在の倍の生徒数です。教育目標は、「健康で知性が高い 自主的で実践力のある生徒」。現在のものとほぼ同様のものです。重点目標の一つには、「見通しをもって学習に取り組む」が挙げられています。具体的な実践として、「ノーチャイムの日の設定」「今日のめあての作成」が取り組まれていたようです。ある生徒の生活ノートには、「ノーチャイムの日に先生はいちいち『今日はノーチャイムです』なんて言わないほうがいいと思います。もう、火・金がノーチャイムなのだというのはわかっていると思うし、自分達でやらせたらよいと思う」と書かれていたと、創立の頃作成された記念誌に紹介されています。時計を見て行動すること、めあてを立てて行動し振り返ることを生活ノートに蓄積し、「自主的で実践力のある生徒」を目指して、主体性を伸ばすことが大事にされていたようです。



現在の西川中学校でも、重点目標「しなやか」に関連して、自己管理の大切さ、自分で決めることを重視しています。創立以来継続してきた、主体性をもつという「不易」の部分今後も大事にしていきたいと考えています。

いよいよ創立 50 周年の「実りの秋」を迎えます。重点目標「かかわりあう」に関連して、教育活動のさらなる充実を図ります。現代社会の課題を意識し、総合的な学習の時間のテーマの一つには、「持続可能な社会への取組, SDG s」を掲げて学習を進めています。キャリア教育では、多様な職種の方々から、従事されている仕事の素晴らしさとともに、現代の最先端の技術や取組、また地域の課題を学ぶ機会があると考えます。

11 月 7 日には「先輩と語る会」を行います。卒業生の先輩方の様々なお話の中から、生徒たちが「未来をどう生きていくか」といったヒントを少しでもつかむことができればよいと考えます。また、同日開催の音楽鑑賞会では、創立 50 周年をより多くの方々と共にお祝いしたいと思っております。

現代の状況、「流行」を踏まえながら、主体性をもって、夢や目標を目指して、自分自身の未来を切り拓いていく、そのような生徒の学びとなればよいと考えています。

みんなで協力し、体育祭を成功させよう

8月25日(月)に体育祭結団式が行われました。赤・黄・青の連合に分かれ、各リーダー達が熱く決意を語り、全校生徒が一致団結して頑張ろうと気持ちを高める時間となりました。応援・競技・運営のそれぞれの部門で皆さんが自分の役割を果たし、仲間と感動を共有できる体育祭を作り上げましょう。



	青	赤	黄
所属クラス	3-2, 2-B, 1-A	3-3, 2-C, 1-A	3-1, 2-A, 1-C
スローガン	せいらいん 青嵐	きえんぼんじょう 気炎万丈	らいごうでんげき 雷轟電撃
マスコット	鷺	虎(炎虎)	獅子
スローガン マスコットの 構想	強さ、勇気、自由それぞれの知恵の象徴とされてきた空の王者「鷺」が体育祭に青い嵐を巻き起こします。	意気込みが非常に盛んで、他を圧倒するほどの勢いがある様子を表しています。	雷轟は雷が鳴り響くこと。電撃は稲妻が走るように勢いがある連合にしたいという思いを込めました。

下越吹奏楽コンクール

7月20日(日)に、新潟テルサにおいて、下越吹奏楽コンクールが行われました。高い緊張感の中でも、実力を十分に発揮し、満足いく演奏ができました。演奏後には、充実感溢れる生徒の表情が見られました。曲目「いつも風 巡り会う空」中学生Bの部Ⅱ銀賞



西川まつり 美術部制作の傘ぼこも行列に参加

8月23日(土)、24日(日)に西川まつりが行われ、美術部が制作した傘ぼこが街中を巡礼しました。西川地域コミュニティ協議会の傘ぼこ伝承会の方からご指導いただき、今年は、創立50周年を記念した飾りの傘ぼこを作り上げました。



職員の紹介

7月1日よりマネジメント支援員として、勤務している前教頭の下村佳之先生は、9月1日より教諭として勤務することになりました。SRの授業や適応教室等、以前より、多くの生徒と関わる機会が増えると思います。よろしく願い申し上げます。